

# Renuncia director del hospital en medio de polémica por contratos a honorarios

**Gremios piden que se agilice la designación de un director por la Alta Dirección Pública.**

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaquique.cl

**E**n la jornada de ayer se oficializó la renuncia del doctor Guillermo Mora, como director del Hospital Regional de Iquique, tras una supuesta crisis con los funcionarios a honorarios que debían pasar a contrata.

Mora, que también es dirigente de la Asociación de Funcionarios Médicos del Hospital de Iquique (Afumed), reemplazó al ex director, Sergio González, quien cesó funciones en marzo de este año y había sido electo por la Alta Dirección Pública.

Desde el Servicio de Salud Tarapacá confirmaron que "el director del Hospital Regional Doctor Ernesto Torres Galdames, doctor Guillermo Mora, presentó su renuncia al cargo a contar del mes de septiembre. El doctor Pedro Iriondo, subdirector médico del recinto asistencial, asume la



EL COLEGIO MÉDICO DE IQUIQUE ESPERA QUE ESTO NO SEA UN PERJUICIO PARA LOS USUARIOS Y PROYECTOS.

subrogancia mientras se inicia el concurso por Alta Dirección Pública".

Sergio Calcagno, presidente del Colegio Médico de Iquique, sostuvo desconocer los motivos personales de la renuncia: "Estas cosas dificultan la labor de la ciudad y no es bueno que cada cierto tiempo se cambie la directiva del hospital. Me gustaría que hubiera uno que dure mucho más tiempo, porque lo importante es que el hospital

**5** meses fue el periodo en que estuvo Guillermo Mora, de forma interina, como director del Hospital de Iquique.

pueda seguir con un director que siga los procesos que se están realizando de forma normal y que no se retrasen las listas de espe-

ras u otras obras que se están haciendo".

Los dirigentes de los funcionarios ya conocían de la renuncia, la que les había hecho saber el exdirector durante una reunión donde les informó que se traspasarían 32 cargos de honorarios a contrata, pese a que los gremios esperaban un número mucho más alto.

El Hospital de Iquique no se refirió en torno a la renuncia del director. Sin

embargo, aclararon que "el traspaso a contrata es una instrucción que viene desde el ministerio, por lo que van a trabajar para cotejar la información recibida con los registros propios del hospital, con el fin de formular un plan de acción al respecto".

Sergio Zambra, presidente de la Fenatssi, subrayó que aún no han sido notificados por el conducto formal. "Se nos informó, que son 32 las personas que

pasarían a la contrata y no la cantidad de funcionarios honorarios que se informó en abril y principios de mayo a la subsecretaría, de modo que solicitamos que se canalice y se nos entregue la documentación que dio origen al comentario que indica el número 32, de modo que aún para nosotros es una información de carácter informal".

Ante la renuncia, dijo que "es siempre una pérdida, tanto para la región como para el hospital en las condiciones que sean, porque es un retroceso y se tiene que empezar de nuevo. Al margen de las personas, acá se hace necesario y urgente la designación titular de un director del hospital por Alta Dirección Pública, con el cual podamos trabajar de la mano, ya que se requiere con urgencia dada la complejidad y precariedad de este hospital".

Yasna Robles, presidenta de la Fenats Histórica, aseguró que "en vez de caminar hacia adelante, retrocedemos 10 pasos. Esto claramente causa incertidumbre, porque va a asumir otro interino y no es nada definitivo para liderar el hospital. Falta alguien que venga a tomar las riendas con conocimiento, manejo, gestión".

**Sonda capacitó a profesionales de contrac...**